



Teresa del Carmen Santiz Toledo
Licenciatura en Enfermería

Diagnóstico de salud

Materia: Salud Publica

Docente: Oscar Fabian Gonzales
Sánchez

Ocosingo, Chiapas a 08 de julio de 2021

Diagnostico de salud

Es un proceso en el cual se muestra la situación actual de los problemas que puedan ocasionar daños a la salud, por lo mismo es una de las principales actividades de atención primaria, con el fin de apreciar las necesidades, demandas y problemas de la comunidad.

Fases del diagnostico:

- Fase preparatoria
- Fase de recolección de datos
- Fase de tratamiento y elaboración
- Fase de análisis e interpretación
- Fase de conclusiones

Fase preparatoria

- Esta fase incluye actividades tales como:
- Seleccionar la comunidad a estudiar.
- Determinar los límites geográficos, de tiempo.
- Formular los objetivos.
- Seleccionar los instrumentos y los métodos de recolección de datos más apropiados.
- Elegir las fuentes de información.
- Establecer contacto con autoridades de la comunidad, líderes.
- Prever los recursos necesarios.

Fase de recolección de datos

- Esta fase implica el trabajo de campo, es la parte más laboriosa del proceso y en la que se suele emplear más tiempo.
- Durante esta fase se realizan las actividades de observación directa, las entrevistas, los trabajos de grupo, la consulta de registros y documentos, la realización de encuestas entre otros.

Fase de tratamiento y elaboración

- Esta fase implica la transformación de los datos en información.
- Se utiliza la estadística descriptiva e inferencial para una mejor representación y explicación de los datos obtenidos.
- Los datos cualitativos, requerirán de un procedimiento basado en el manejo sistemático, en la búsqueda reflexiva y en la síntesis para destacar lo importante y enunciarlo con claridad.

Fase de análisis e interpretación

En esta fase la información obtenida, se valoran las diferencias entre la situación real y lo deseable, se comparan los resultados con otras comunidades de referencia, se establecen relaciones causales, a través de proceso de análisis y explicación de la información.

Fase de conclusiones

Esta fase consiste en enunciar la situación de salud de la comunidad (incluyendo sus principales problemas y necesidades), así como los factores que influyen favorable o desfavorablemente en ella. Posteriormente, a partir de las conclusiones se establecen prioridades y se formulan objetivos para mejorar la situación.

Su propósito es identificar los problemas detectados en términos de su :

Naturaleza: enfermedades o problemas de diversa índole.

Magnitud: prevalencia, incidencia, mortalidad, letalidad o porcentajes según variables de población, espacio y tiempo.

Trascendencia: impacto social o económico.

Vulnerabilidad: recursos disponibles para prevenir, controlar o erradicar el problema: inmunización, tratamiento, diagnóstico, etc.

Objetivos:

- Reunir la información sobre la salud relevante para la ciudad.
- Identificar problemas de salud en la ciudad.
- Identificar factores que afectan a la salud en esa ciudad.
- Sugerir áreas de acción para mejorar la salud.
- Ser un estímulo para que se realicen los cambios necesarios.

El diagnóstico de salud debe ajustarse, en extensión y amplitud, al lugar y propósito de su uso, este debe contener :

- **Antecedentes**
- **Datos demográficos**
- **Estadísticas vitales**
- **Datos socioeconómicos**
- **Datos socioculturales**
- **Datos económicos**
- **Ambiente**
- **Recursos para la salud**
- **Daño para la salud**

Bibliografía

http://webcache.googleusercontent.com/search?q=cache:IDLu3uUun-oJ:www.enfermeria.uson.mx/wp-content/uploads/archivos/Diagnostico_de_Salud_Cambio_curso_Serv_Social.pdf&cd=13&hl=es-419&ct=clnk&gl=mx

<https://es.slideshare.net/irmacelinda/elementos-bsicos-del-diagnostico-de-salud>